
CONSIGLIO COMUNALE DEL 24 settembre 2007 

SINTESI GIORNALISTICA DELLA SEDUTA 

 

(IL PROCESSO VERBALE DELLA SEDUTA E’ AGLI ATTI DELLA 

SEGRETERIA DEL CONSIGLIO COMUNALE) 

 

 

La seduta del Consiglio Comunale è iniziata con l’appello: sono risultati presenti: 45 

Consiglieri, assenti: 16. 

 

APPELLO 
Sindaco: Iervolino Russo Rosa: 
presente;  
Alvino Federico:  presente;  
Ambrosino Raffaele:  presente;   
Anniciello Mariano: presente;   
Benincasa Fabio: assente;   
Borriello Antonio: presente;    
Borriello Ciro: presente;  
Carbone Gennaro: presente;   
Carotenuto Raffaele:  presente;  
Cigliano Dario: assente;   
Cilenti Saverio: presente;   
De Masi Roberto: presente;   
De Simone Achille: assente;   
D’Esposito Mario: presente;   
Di Marzio Emilio: presente;   
Fellico Antonio: assente;   
Fiola Ciro: assente;   
Fucito Alessandro: presente;   
Funaro Antonio: presente;    
Galiero Salvatore: presente;   
Giordano Alfredo: presente;   
Giudice Rosario: presente;   
Guerriero Salvatore: assente;   
Impegno Leonardo: presente;   
Lamura Carlo: assente;    
Lanzotti Stanislao: assente;   
Lucci Enrico: presente;   
Lupo Vito: presente;   
Malvano Franco: presente;   
Malvano Mariano: presente;   

Mansueto Marco: assente; 
Mastranzo Pietro: assente;   
Migliaccio Carlo: assente;   
Minisci Francesco: presente;   
Minopoli Umberto: presente;   
Monaco Ciro: assente;  
Montemarano Emilio: assente;   
Moretto Vincenzo: presente;   
Moxedano Francesco: presente;   
Nicodemo Francesco: assente;  
Nonno Marco: presente;   
Palladino Giovanni: presente;  
Palmieri Domenico: presente;  
Palomba Stefano: presente;  
Paolucci Massimo: presente;  
Parisi Salvatore: presente;   
Renzullo Claudio: presente;   
Russo Vincenzo: presente;   
Sannino Gaetano: presente;   
Sannino Pasquale: presente;   
Santoro Andrea: presente;   
Scala Raffaele: presente;  
Schifone Luciano: assente;   
Signoriello Ciro: presente;   
Simeone Carmine: presente;    
Varriale Ciro: presente;  
Varriale Salvatore: assente;   
Venanzoni Diego: presente;   
Verde Francesco: presente;   
Vitobello Francesco: presente;    
Zimbaldi Luigi: presente.  

 
In apertura si sono svolte alcune commemorazioni.  
Il consigliere Fucito ha ricordato, ad un anno dalla morte, Tonino Esposito, storico dirigente 
sindacale e animatore delle lotte operaie dell’Italsider. Il consigliere Parisi (Sinistra 
Democratica) ha ricordato Bruno Trentin, partigiano, sindacalista, politico, scomparso nello 
scorso mese di agosto: di Trentin, Parisi ha ricordato “la modestia, il profilo autenticamente 
popolare e appassionato di condurre le battaglie politiche, che meritano da parte di tutti quanti 
noi un grandissimo rispetto”. 
 
Ad entrambi i ricordi si sono associati il Presidente Impegno e il Sindaco Iervolino che ha colto 
l’occasione per ricordare la figura di Giancarlo Siani, giovane cronista ucciso dalla camorra. 
 



Numerosi consiglieri sono intervenuti su diversi argomenti ai sensi dell’articolo 37 del 
Regolamento: Umberto Minopoli, Ciro Varriale, Raffaele Ambrosino, Ciro Signoriello, Salvatore 
Varriale (F.I.), Claudio Renzullo, Marco Nonno, Vincenzo Moretto, Carlo Lamura, Andrea 
Santoro, Vincenzo Russo e Salvatore Parisi (Sinistra Democratica). 
 

Il Consiglio è passato, quindi, alla votazione per l’elezione del Difensore Civico. Il Presidente 
Leonardo Impegno ha comunicato all’Aula che bisognava ripetere la seconda votazione, tra 
quelle previste dal regolamento. Nella seduta del 17, infatti, era stata svolta la seconda 
votazione alla quale era seguita una votazione di ballottaggio che va considerata 
“giuridicamente irrilevante” in quanto, per un errore di comunicazione, non erano stati 
conteggiati 2 voti espressi a favore del candidato De Simone, che avrebbe dovuto, insieme a 
Cervelli, essere in ballottaggio con Perdersoli.  
Il Consiglio è passato, quindi, alla votazione che si è svolta per appello nominale e con 
votazione segreta. La votazione, che non ha raggiunto il quorum strutturale richiesto, ha avuto 
il seguente esito (l’appello nominale è riportato nel resoconto stenotipico della seduta):   

Votanti:  51; Schede bianche: 6;  Schede nulle: 4.   

Voti riportati:  Dottor De Simone: 4;  Dottor Pedersoli: 37.  

Il Consiglio ha quindi effettuato 2 votazioni di ballottaggio tra i candidati che hanno 
raggiunto più voti: Pedersoli e De Simone. 

Le due votazioni hanno avuto il seguente esito. 

Prima votazione di ballottaggio: Votanti 56; Schede bianche: 9; Schede nulle: 5; Voti riportati: 
De Simone: 4; Pedersoli: 38. 

Seconda votazione di ballottaggio: Votanti 55; Schede bianche: 10 ; Schede nulle: 2; Voti 
riportati: De Simone: 1 ; Pedersoli: 42. 

Il Presidente ha dunque dichiarato eletto il Dottor Giuseppe Pedersoli. Sia il Presidente 
che il Sindaco Iervolino si sono congratulati con il nuovo Difensore Civico ed hanno 
espresso un sentito ringraziamento a quello uscente, Vincenzo Schiano di Colella che ha 
svolto il suo compito con grande senso di abnegazione e garantito la funzione nella fase 
di “prorogatiio”. 

Dopo l’elezione del Difensore Civico, il consigliere Signoriello ha chiesto la verifica del 
numero legale che ha avuto il seguente esito: 

 
APPELLO 
Sindaco: Iervolino Russo Rosa: 
presente;  
Alvino Federico:  assente;  
Ambrosino Raffaele:  presente;   
Anniciello Mariano: presente;   
Benincasa Fabio: assente;   
Borriello Antonio: presente;    
Borriello Ciro: presente;  
Carbone Gennaro: presente;   
Carotenuto Raffaele: presente;  
Cigliano Dario: presente;   
Cilenti Saverio: assente;   
De Masi Roberto: presente;   
De Simone Achille: assente;   
D’Esposito Mario: presente;   
Di Marzio Emilio: assente;   
Fellico Antonio: presente;   
Fiola Ciro: presente;   
Fucito Alessandro: presente;   
Funaro Antonio: presente;    
Galiero Salvatore: presente;   

Giordano Alfredo: presente;   
Giudice Rosario: presente;   
Guerriero Salvatore: presente;   
Impegno Leonardo: presente;   
Lamura Carlo: presente;    
Lanzotti Stanislao: presente;   
Lucci Enrico: assente;   
Lupo Vito: presente;   
Malvano Franco: presente;   
Malvano Mariano: presente;   
Mansueto Marco: assente; 
Mastranzo Pietro: assente;   
Migliaccio Carlo: assente;   
Minisci Francesco: presente;   
Minopoli Umberto: presente;   
Monaco Ciro: assente;  
Montemarano Emilio: assente;   
Moretto Vincenzo: presente;   
Moxedano Francesco: presente;   
Nicodemo Francesco: assente;  
Nonno Marco: presente;   



Palladino Giovanni: presente;  
Palmieri Domenico: presente;  
Palomba Stefano: presente;  
Paolucci Massimo: presente;  
Parisi Salvatore: presente;   
Renzullo Claudio: presente;   
Russo Vincenzo: presente;   
Sannino Gaetano: presente;   
Sannino Pasquale: assente;   
Santoro Andrea: presente;   
Scala Raffaele: presente;  
Schifone Luciano: presente;   
Signoriello Ciro: presente;   

Simeone Carmine: assente;    
Varriale Ciro: presente;  
Varriale Salvatore: presente;   
Venanzoni Diego: assente;   
Verde Francesco: assente;   
Vitobello Francesco: presente;    
Zimbaldi Luigi: presente.  
 
PRESIDENTE:   
Presenti:  45;  
Assenti:   16. 
 

 

Nel dibattito che è seguito hanno preso la parola i consiglieri Minopoli e Salvatore Varriale 
(FI), Schifone (AN), Antonio Borriello (DS), Benincasa (Margherita) e Venanzoni (Udeur). 

 

Il consigliere Minopoli ha chiesto una nuova verifica del numero legale, con il seguente 
esito: 

APPELLO 
Sindaco: Iervolino Russo Rosa: 
presente;  
Alvino Federico:  assente;  
Ambrosino Raffaele:  presente;   
Anniciello Mariano: assente;   
Benincasa Fabio: presente;   
Borriello Antonio: presente;    
Borriello Ciro: presente;  
Carbone Gennaro: assente;   
Carotenuto Raffaele: presente;  
Cigliano Dario: presente;   
Cilenti Saverio: assente;   
De Masi Roberto: presente;   
De Simone Achille: presente;   
D’Esposito Mario: presente;   
Di Marzio Emilio: assente;   
Fellico Antonio: presente;   
Fiola Ciro: presente;   
Fucito Alessandro: presente;   
Funaro Antonio: presente;    
Galiero Salvatore: presente;   
Giordano Alfredo: presente;   
Giudice Rosario: presente;   
Guerriero Salvatore: presente;   
Impegno Leonardo: presente;   
Lamura Carlo: presente;    
Lanzotti Stanislao: assente;   
Lucci Enrico: assente;   
Lupo Vito: presente;   
Malvano Franco: assente;   
Malvano Mariano: assente;   
Mansueto Marco: assente; 
Mastranzo Pietro: assente;   

Migliaccio Carlo: assente;   
Minisci Francesco: presente;   
Minopoli Umberto: presente;   
Monaco Ciro: assente;  
Montemarano Emilio: assente;   
Moretto Vincenzo: presente;   
Moxedano Francesco: presente;   
Nicodemo Francesco: assente;  
Nonno Marco: presente;   
Palladino Giovanni: presente;  
Palmieri Domenico: presente;  
Palomba Stefano: presente;  
Paolucci Massimo: presente;  
Parisi Salvatore: presente;   
Renzullo Claudio: presente;   
Russo Vincenzo: presente;   
Sannino Gaetano: presente;   
Sannino Pasquale: assente;   
Santoro Andrea: presente;   
Scala Raffaele: presente;  
Schifone Luciano: presente;   
Signoriello Ciro: presente;   
Simeone Carmine: assente;    
Varriale Ciro: presente;  
Varriale Salvatore: presente;   
Venanzoni Diego: presente;   
Verde Francesco: assente;   
Vitobello Francesco: presente;    
Zimbaldi Luigi: presente.  
PRESIDENTE:   
Presenti:  43;  
Assenti:   18. 

Con due votazioni successive, il Consiglio ha quindi eletto i consiglieri componenti della 
Commissione per l’aggiornamento degli elenchi dei giudici popolari. 

 

 



Prima votazione: Votanti 45; Schede bianche: 9; Voti riportati: Galiero: 1; Fiola: 1; De 
Masi: 1; Di Marzio: 2; Scala: 1; Nicodemo: 26; Palmieri: 34.  

E’ risultato quindi eletto Domenico Palmieri. 

Seconda votazione: Votanti 45; Schede bianche: 3 ; Schede nulle: 2; Voti riportati: 
Nicodemo: 31; De Masi: 1; Di Marzio: 5;  Galiero: 1; Zimbaldi: 1; Ambrosino: 1.   

E’ risultato quindi eletto Francesco Nicodemo. 

Sull’ordine dei lavori è stata poi approvata, all’unanimità, la proposta del consigliere 
Schifone (AN) di discutere, prima della questione ambientale, 2 ordini del giorno 
sottoscritti da tutti i gruppi consiliari. 

Entrambi i documenti sono stati approvati all’unanimità. Nel primo documento, relativo 
agli infortuni sul lavoro, si invitano la Regione Campania a dare attuazione al protocollo 
d’intesa del 27/1/07 ed il Ministro del Lavoro ad implementare adeguatamente il numero 
degli ispettori e dei tecnici della prevenzione delle ASL campane.  

Nel secondo Ordine del giorno approvato, invece, si invita l’Amministrazione comunale ad 
intervenire presso il Governo per porre fine al depotenziamento della sede napoletana 
dell’Autorità per le garanzie nelle Comunicazioni impegnandosi, altresì, per progetti e 
strategie di rilancio. 

I lavori sono proseguiti con le relazioni dell’Assessore Nasti e del vice Sindaco 
Santangelo, ognuno relativamente alle proprie competenze, sulle questioni ambientali 
oggetto della seduta: aeroporto di Capodichino, Centrale elettrica di Vigliena, 
inquinamento veicolare e modalità di attuazione delle domeniche ecologiche. 

Sugli argomenti sono stati presentati articolati Ordini del giorno dai gruppi di Forza Italia, 
Alleanza Nazionale, Nuovo PSI e Iniziativa Popolare- Movimento Civico.  

Il Sindaco Iervolino prima dell’inizio del dibattito, ha proposto una sospensione della 
seduta o un aggiornamento della stessa per consentire all’Amministrazione di 
approfondire gli aspetti tecnici e valutare le proposte contenute nei documenti.  

L’Aula ha accolto, all’unanimità, la proposta decidendo che nel prossimo Consiglio, già 
fissato per venerdì 28 settembre e dedicato agli equilibri di bilancio, il Consiglio si limiterà 
ad ascoltare la relazione dell’Assessore Cardillo e completerà il dibattito sulla 
monotematica e la discussione sugli Ordini del Giorno. 

La successiva seduta di lunedì 1 ottobre esaurirà il dibattito sugli equilibri di bilancio. 

Su proposta del consigliere Fucito, infine, il Consiglio ha dato mandato all’Ufficio di 
Presidenza di verificare la possibilità di una procedura abbreviata (compatibilmente con 
l’informativa alle Municipalità) allo scopo di discutere la delibera che modifica le tariffe 
della refezione scolastica nella prima seduta possibile tra le due già fissate. 

 


